



Les troubles du mouvement en 2 temps, 3 mouvements



LA NEUROLOGIE est une science de la médecine qui se ramifie en plusieurs branches parmi lesquelles se profilent maintenant les troubles du mouvement. Cette branche a connu une évolution marquée au cours des dernières années. Au Québec, l'essor de cette discipline revient incontestablement au D^r André Barbeau qui, déjà dans les années soixante, s'intéressait à la maladie de Parkinson. La réputation de ce célèbre neurologue montréalais a rapidement et largement dépassé nos frontières. Le D^r Barbeau a directement influé sur la carrière de plusieurs neurologues québécois. Ce n'est pas un hasard si aujourd'hui au CHUM, l'unité des troubles du mouvement porte son nom.

Le D^r Barbeau a été l'un des premiers, sinon le premier, à utiliser la lévodopa dans le traitement de la maladie de Parkinson. Encore aujourd'hui, quelque 50 ans plus tard, la lévodopa demeure la pierre angulaire du traitement de cette maladie. Pour les sujets atteints de la maladie de Parkinson, le recours à la lévodopa a été quasi miraculeux. Ce médicament leur offre ainsi l'espoir de sortir du carcan autrefois imposé par la maladie, de ne plus être emprisonnés dans leur corps et de conserver ou de retrouver leur autonomie.

À la lecture de ce numéro, vous ne tremblerez plus devant le diagnostic de la maladie de Parkinson ou des autres troubles du mouvement. Vous ne resterez plus figés devant l'éventail de traitements existants et vous permettrez à vos patients de jouir d'une meilleure qualité de vie.

De la part de mes collègues de l'Unité des troubles du mouvement André-Barbeau et de moi-même, je vous souhaite à tous une bonne lecture !

Sylvain Chouinard, neurologue

Spécialiste des troubles du mouvement, codirecteur de l'Unité des troubles du mouvement André-Barbeau et professeur agrégé à l'Université de Montréal

Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois dans *Le Médecin du Québec*, à la fin de la section de formation médicale continue, vous trouverez un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ ou remplir le questionnaire en ligne. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note. N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.